



Grenzüberschreitendes  
Jugendmedienzentrum  
Oberpfalz Nord

Eine Einrichtung des Landkreises  
Tirschenreuth in Trägerschaft des



## Crystal Speed - Aufklärung und Information - ein medienpädagogisches Schulprojekt -

In den letzten zwei Jahren wurde vermehrt die Droge Crystal (bezeichnet auch als Meth oder Pervitin) in der Nordoberpfalz zum Thema.

Die gesundheitlichen Schäden, die mit dem Konsum der Droge einhergehen, sind erschreckend. Neben dem körperlichen Verfall treten vermehrt psychische Krankheiten auf.

Crystal ist daher eine der gefährlichsten Drogen der Welt. Zudem hat Crystal ein hohes Suchtpotential.

Gerade Jugendliche sind in der Zeit des Erwachsenwerdens empfänglich für Suchtmittel. Die günstige Lage der Oberpfalz zu Tschechien vereinfacht den Zugang und die Beschaffung von Crystal. Das Einstiegsalter von Konsumenten liegt zwischen 13 und 15 Jahren!

Aufklärung und „stark machen“ von Kindern und Jugendlichen stellt eine gute Möglichkeit dar, junge Menschen vor dem Gebrauch von Drogen, insbesondere den harten Drogen, zu bewahren.

**Eine Aufklärung ist besonders dann „nachhaltig“, wenn die Schüler bzw. Jugendlichen eine Möglichkeit bekommen die Aufklärungsinformationen mit einer kreativen Aufgabe zu verarbeiten und damit einen Transfer zu ihrer eigenen Welt ermöglichen.**

Dazu bietet im Rahmen der Initiative für Drogenprävention in der Nordoberpfalz „Need No Speed“ das Jugendmedienzentrum T1 das folgende Schulprojekt an.

T1  
Jugendmedienzentrum  
Tannenlohe 1  
95685 Falkenberg

Öffnungszeiten  
Mo 10.00 – 18.00 Uhr  
und nach Vereinbarung  
Tel.: 09637 / 929789

Leiter des T1: Philipp Reich  
Mobil: 0160 / 90493612  
t1@tirschenreuth.de  
<http://www.t1-jmz.de>

In Trägerschaft des KJR  
1. Vorsitzender Jürgen Preisinger  
KJR-Geschäftsstelle  
Tel.: 09631 / 88-292

## **Thema: Die Droge Crystal Speed – das sehen wir uns genauer an!**

### **1. Informieren:**

Vortrag mit Bildern über das Aussehen, Wirkung, Nebenwirkungen, Gefahr der Sucht, Folgen aus rechtlicher Sicht

(ausgearbeitet von „Need No Speed“).

### **2. Diskutieren:**

Schon angeboten bekommen, gehört, gesehen, genommen? Warum fangen manche damit an? Was kann man dafür tun, gar nicht erst anzufangen?

### **3. Handeln:**

Wie mache ich mich stark? Wie sage ich Nein und was kommt danach? Wer sind meine Freunde? Wer ist für mich da? Brauch ich das wirklich? Wo bekomme ich Hilfe? Wie kann ich anderen helfen? (Kleingruppenarbeit, danach Besprechen der Ergebnisse)

### **4. Fotostory zum Thema: Wie sage ich „Nein“ zu Crystal Speed und Co?**

Jeweils in 4 – 5 Kleingruppen. Fotografiert wird im Schulhaus / Schulgelände.

**Ort: Im Klassenzimmer der Schüler und Schulgelände**

**Zeit: 8.00 Uhr bis 13.00 Uhr**

Referentin: Cirta Rosbach, Medienpädagogin des Jugendmedienzentrums T1.

**Mit dem medienpädagogische Schulprojekt unterstützt das Jugendmedienzentrum T1:**



**Initiative zur Drogenprävention in der Nordoberpfalz**

Infos unter: [www.need-no-speed.de](http://www.need-no-speed.de) und [www.kjr-tir.de/crystal speed](http://www.kjr-tir.de/crystal-speed)

**T1**  
Jugendmedienzentrum  
Tannenlohe 1  
95685 Falkenberg

**Öffnungszeiten**  
Mo 10.00 – 18.00 Uhr  
und nach Vereinbarung  
Tel.: 09637 / 929789

**Leiter des T1: Philipp Reich**  
Mobil: 0160 / 90493612  
t1@tirschenreuth.de  
<http://www.t1-jmz.de>

**In Trägerschaft des KJR**  
1. Vorsitzender Jürgen Preisinger  
KJR-Geschäftsstelle  
Tel.: 09631 / 88-292